

# Intro 10Ago2016

## Lo que debes...

### Saber

● **Puerto de San Antonio recibe a MSC Flavia**  
El Puerto de San Antonio y su concesionaria San Antonio Terminal Internacional serán los anfitriones en la bienvenida que se le brindará hoy al mayor portacontenedores que ha llegado a Chile: el MSC Flavia.



### Hacer

● **Desafíos del sistema de pensiones chileno**  
El gerente de Estudios de la Asociación de AFP, Roberto Fuentes, dictará hoy a las 11:30 horas una charla sobre el sistema de pensiones chileno, su historia y desafíos, la que es organizada por la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de los Andes. Mons. Álvaro del Portillo 12.455, San Carlos de Apoquindo, Las Condes.

## Agenda

● **Inventarios de crudo en Estados Unidos.** Se espera que sea de 1.363 millones, frente a los 1.413 millones de la semana previa.

19.30 ● **Lanzamiento del libro "Rosita Serrano,** la cantante chilena del Tercer Reich" de los periodistas Maximiliano Misa y Mariana Marusic. Casa O Lastarria (Villavicencio 395).

18.00 ● **Banco Central publica en su sitio web** Minuta de Antecedentes para la Reunión de Política Monetaria de mañana jueves.

**PULSO.CL**  
Siga el avance de la agenda del día en nuestra web.

## Hoy en pulso.cl

**Mondän: calidez y diseño en madera**  
Mondän significa en sueco "de buen gusto" y el emprendimiento chileno de este nombre busca responder a una necesidad estética a través del diseño en madera nativa. Llevan un año funcionando y ya tienen planes de internacionalizarse.

● **Despegar.com**  
**Demanda de viajes en el país aumenta 40% en el 1S**  
Según el informe, la demanda nacional tuvo un alza de 50%, mientras que la internacional tuvo un incremento de 35% con respecto al mismo período de 2015.



### Primera Mirada

# Salud pública, la gran olvidada

—por **MATÍAS LIRA**—  
Decano Facultad de Economía y Negocios Universidad del Desarrollo



**E**N estas últimas semanas hemos sido testigos de cómo el tema de las pensiones y de la reforma a la educación superior capturan la atención de los medios y, por ende, casi monopolizan la discusión pública.

Por otro lado, la masividad de las marchas daría cuenta de la prioridad que estos temas tendrían en la opinión pública y, por lo tanto, en el denominado "chileno de a pie". Lo anterior, y casi por defecto, es tomado en consideración por nuestra clase política, quienes bajo la presión de la agenda pública aparecen con propuesta de diversa índole y espíritu reformador. Están, por supuesto, los que pretenden olvidar de un golpe los avances en ambas áreas e intentan, bajo una inspiración renovadora, cambiar "el modelo" planteando curiosamente sistemas no tan renovadores y casi en desuso o retirada por parte de países desarrollados. Por otro lado, aparecen los defensores del status quo que a veces más que defender a los grupos afectados (estudiantes, familias, tercera edad, entre otros) y hacerse cargo focalizadamente de quienes por diversas razones no participan del sistema, prefieren negar o minimizar la realidad de dichos problemas

públicos, amparados en los avances del país de los últimos 30 años. Chile aparenta ser un país que vive de una esquizofrenia permanente donde pocos temas son tomados en consideración y con el agravante de una mirada casi bipolar en el diagnóstico y propuestas de solución. Una de las grandes víctimas de esta monopolización temática, ha sido la preocupación por la salud pública. La última edición de la encuesta panel ciudadano UDD, efectuada la semana pasada, señala que la principal preocupación, por lejos, es la inversión en Salud Pública y especialmente en la necesidad de especialistas, aumento de las enfermedades AUGE, la disminución de los tiempos de espera y los costos de medicamento. Cómo es posible que siendo este tema tan relevante para el conjunto de la población pase casi desapercibido del debate actual y de la inversión proyectada de nuestras alicaídas finanzas públicas. Es tiempo que nuestras autoridades se hagan cargo del problema y no se dejen influenciar y capturar por algunos exclusivos grupos de interés que pretenden imponer una sola visión sobre lo que algún político denominó "los problemas reales de la gente". ● @mlira1

### Pulsómetro

## Ricardo Soto hace historia en tiro con arco en JJOO de Rio



Una jornada triunfal vivió ayer el chileno Ricardo Soto, de 16 años, luego de avanzar a octavos de final en la competencia del Tiro con Arco en el marco de los Juegos Olímpicos que se realizan en Rio de Janeiro. Ello fue posible tras vencer al brasileño Bernardo Oliveira, lo que se sumó al triunfo que tuvo a primera hora del martes sobre el bielorruso Anton Prilepov, actual 18 del mundo en la especialidad.

### Mercados

## Los rumores y dudas que marcan a la bolsa local

**PATRICIO POBLETE**  
—Por estos días son varios los "rumores" y las dudas que están moviendo el mercado accionario local. Uno de ellos es si se concretará la venta de Pampa Calichera -controlador de SQM- y si considerará el porcentaje adicional de la minera que posee Julio Ponce a través de Potasios.



Está "corriendo" fuerte el rumor del interés de actores extranjeros por las embotelladoras chilenas, lo que ha impulsado el precio de sus acciones. Una duda, más que un rumor, es si finalmente el Puerto de Liverpool (actor mexicano) mejorará la oferta por las acciones de Ripley.

¿Venderá el grupo Santander parte de su propiedad en Chile? Esa es la interrogante que planteó ayer El Mostrador. Casualidad o no, la acción del banco anotó una caída algo menor al 1%.  
¿Con el repunte del hierro, habrá movimiento en el control de CAP? Mientras las dudas y rumo-

res están sobre las mesas de mercado, el IPSA marcó ayer la quinta jornada consecutiva al alza, al cerrar en 4.148,26 puntos. ●

**PULSO.CL**  
Revise más comentarios de mercados en Pulso TV.